

Les pistes innovantes dans le domaine de lâ€™irrigation

Dossier de la rédaction de H2o
November 2019

Symposium d'agronomie franco-israélien

La Fondation France Israël organise avec des chercheurs de l'INRA, IRSTEA, YNCREA et des chercheurs israéliens de l'Institut Volcani, du Technion et de la faculté de Ben Gourion (faculté du désert), un symposium sur les pistes innovantes en irrigation. L'événement est placé sous le haut patronage du ministère français de l'Agriculture et de l'Alimentation, du ministère israélien de l'Agriculture et du Développement rural et de la Région Hauts de France.

Il y a aujourd'hui une réelle inquiétude dans certaines chambres d'agriculture quant à l'avenir de l'agriculture et de l'environnement en France à l'horizon 2040 si l'on ne résout pas la problématique de la gestion de l'eau. Sans oublier que l'agriculture est aussi un facteur d'indépendance nationale. C'est pourquoi tout naturellement suite à une visite des décideurs économiques de la Région Hauts de France en Israël en 2019, cette idée de symposium entre chercheurs français et israéliens s'est imposée, née d'une envie de partage d'expériences sur les questions de l'irrigation et la gestion de cette ressource rare qu'est devenue l'eau. Confronté depuis sa naissance en 1948 à un manque d'eau, Israël a cependant su développer une agriculture efficace et protectrice de l'environnement, d'où la conception de techniques innovantes pour pallier le manque d'eau : irrigation par goutte-à-goutte, recyclage de 80 à 85 % des eaux, gestion optimisée des réseaux d'eau... Ce symposium verra des chercheurs français et israéliens partager leurs expériences lors de 3 tables rondes sur les nouvelles tendances dans l'irrigation, l'optimisation de l'irrigation et l'irrigation de précision. La journée du 28 novembre sera consacrée à des rencontres entre acteurs institutionnels, coopératives et entreprises et les chercheurs.

Inscriptions